
ALGUNOS APARECEN INCENDIADOS 

EN UN 26% 
AUMENTARON 
LOS ROBOS 
DE VEHÍCULOS 
EN OVALLE 

> La delegación limarina obtuvo cinco podios en el patinódromo 
del Parque O’Higgins, gracias a las buenas presentaciones de Maite 
Torrejón Vega y las hermanas Maite y Paula Muñoz Huerta.

CLUB DEPORTIVO Y SOCIAL LIMARÍ DESTACA EN 
TORNEO NACIONAL CLAUSURA DE PATÍN CARRERA

En lo que va del año se han registrado 
96 denuncias por este delito, mientras 
que a la misma fecha de 2022, llegaban 
a 76. Carabineros, por su parte, asegura 
que han aumentado los patrullajes para 
prevenir estos ilícitos. 02
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DESDE LAS 19 HORAS

ALGUNOS RECLAMAN POR RUIDOS MOLESTOS EN HORARIO ESCOLAR 
INVITAN A 
VELADA DE 
BOXEO ESTE 
SÁBADO 

PROYECTO EN ESCUELA RURAL 
DIVIDE OPINIÓN DE APODERADOS

EL OVALLINO
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APRUEBAN MÁS DE $700 MILLONES PARA BUSES ELÉCTRICOS 
06

PARA EL TRASLADO DE ESTUDIANTES EN MONTE PATRIA 
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Este viernes fue encontrada cerca de Batuco una camioneta incendiada, la cual había sido 
robada en el centro de Ovalle. 

EL OVALLINO

En lo que va del año se han registrado 96 denuncias por este 
delito, mientras que a la misma fecha de 2022, llegaban a 76. 
Carabineros, por su parte, asegura que han aumentado los 
patrullajes para prevenir estos ilícitos.

En la mañana de este viernes 17 de 
noviembre se registró un nuevo caso 
de robo de vehículo, que posterior-
mente fue encontrado en llamas. En 
esta oportunidad, los afectados son 
una familia del sector de El Talhuén, 
aunque el robo se concretó en el 
centro de Ovalle. 

“El robo ocurrió alrededor de las 7 de 
la mañana, mi papá estaba en calle 
Independencia recolectando comida 
para los animales, y en ese momento 
le robaron la camioneta. Alrededor 
de las 11 de la mañana se viralizaron 
fotos con la camioneta quemada, y 
efectivamente era la de él, fue en-
contrada cerca de Batuco, fue una 
pérdida total”, indicó Fernanda Castro, 
hija del propietario de la camioneta.

A pesar de una leve disminución 
en los últimos días, la verdad es que 
este tipo de delitos ha aumentado 
en Ovalle este año, y así lo confirman 
desde Carabineros, quienes anotan un 
aumento en las denuncias realizadas 
en comparación al año pasado. 

“Es importante mencionar que noso-
tros nos basamos en datos estadísticos, 
en este sentido en el Sistema Táctico 
de Operación Policial (S. T. O. P.), 
con el cual realizamos diagnósticos 
comparativos en cuanto a últimas 
semanas y el año. El año pasado, 
desde el primero de enero hasta el 
cinco de noviembre manteníamos 
un registro de 76 robos de vehículos, 
en ese mismo periodo de este 2023 
llevamos 96, es decir, en comparación 
al año pasado llevamos 20 casos más. 
Esto significa un aumento del 26% 
en los robos de vehículos”,  puntualizó 
el teniente coronel Osvaldo González, 
comisario de la Tercera Comisaría de 
Carabineros de Ovalle. 

En cuanto al incendio de vehículos 

robados, la autoridad policial declara 
que “los delincuentes muchas veces 
utilizan los vehículos robados para 
cometer algún delito y posterior-
mente lo queman para tratar de no 
ser descubiertos”. 

En este contexto, el comisario ase-
gura que se están implementando 
medidas para enfrentar este tipo de 
delitos, así como otros que afecten 
a la ciudadanía ovallina, “estamos 
haciendo patrullajes reforzados, esta-

mos con el plan ‘Calles Sin Violencia’, 
realizamos servicios de acuerdo a las 
denuncias que las mismas personas 
hacen”, declaró. 

En este último punto, destacó la 
importancia de que las víctimas pue-
dan formalizar las denuncias cuando 
los delitos ocurran, “es importante 
que la gente denuncie, porque así 
nosotros podemos georeferenciar 
dónde se están cometiendo los de-
litos, los días y horarios, así como 
también la modalidad de cómo se 
está cometiendo”, explicó. 

RECOMENDACIONES
Además de denunciar, el teniente 

coronel Osvaldo González extiende 
un segundo llamado a la comunidad 
ovallina, para que puedan adoptar 
medidas, “se llama al autocuidado 
de las personas, es muy importante 
que no dejen estacionados los vehí-
culos en cualquier lugar, que adopten 
medidas de seguridad, existen traba 
volantes y cortacorrientes. También 
hay que tener cuidado al estacionar en 
horarios nocturnos, ya que este delito 
se da mucho en las noches, cuando 

las víctimas dejan estacionados los 
vehículos en lugares donde no hay 
mucha luminosidad”, manifestó. 

“Es muy importante el autocuida-
do de las personas. Nosotros como 
Carabineros hacemos nuestros ma-
yores esfuerzos, estamos siempre 
patrullando, pero los mismos pro-
pietarios puedan adoptar medidas. 
Ya está en promulgación la nueva ley 
que obliga al grabado de patentes en 
los vidrios, así que aprovechamos 
de hacer un llamado para que se 
sometan a la ley y puedan cumplir 
con esa ley”, agregó. 

OTROS DELITOS
Para finalizar y complementar, el 

comisario de Carabineros señala 
otros ilícitos que miran con especial 
cuidado, a causa de su aumento de 
casos. 

“Dentro de los delitos de mayor 
de connotación social -además del 
robo de vehículos- solo presentamos 
alerta en los delitos de lesiones (que 
aumentó en un 11%) y el robo en 
lugar no habitado, que es algo que 
venimos desde el año pasado tratando 
de disminuir, este es un delito que 
se da principalmente en los predios 
agrícolas, también teníamos algunos 
casos en los locales comerciales del 
centro, pero gracias a los diferentes 
servicios han disminuido, ahora hay 
especial preocupación hacia lo que 
está pasando en el sector rural”, 
apuntó.

En un 26% han aumentado los 
robos de vehículos en Ovalle

EN ALGUNOS CASOS APARECEN INCENDIADOS

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle

“ES IMPORTANTE 
MENCIONAR QUE NOSOTROS 
NOS BASAMOS EN 
DATOS ESTADÍSTICOS, 
EN ESTE SENTIDO EN 
EL SISTEMA TÁCTICO DE 
OPERACIÓN POLICIAL 
(S.T.O.P), CON EL CUAL 
REALIZAMOS DIAGNÓSTICOS 
COMPARATIVOS EN CUANTO 
A ÚLTIMAS SEMANAS Y EL 
AÑO”
TENIENTE CORONEL 
OSVALDO GONZÁLEZ

COMISARIO DE CARABINEROS DE OVALLE
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Proyecto de climatización en escuela 
rural divide opinión de apoderados

PROGRAMA MEJOR ESCUELA 

Familias de la escuela Arturo Pérez Canto de la localidad de San 
Marcos, de la comuna de Combarbalá, agradecen que se esté 
realizando el proyecto mejoramiento del sistema de aislación 
térmica en el establecimiento, pero algunos acusan molestia 
por los ruidos que se generan por las obras en horario de 
clases. Por otro lado, el centro de apoderados señala que las 
molestias no fueron comunicadas en las instancias pertinentes. 

El programa Mejor Escuela del 
Ministerio de Energía, busca bene-
ficiar a cuatro establecimientos de la 
región de Coquimbo con proyectos de 
mejoramiento del sistema de aislación 
térmica. Para esto se destinaron 996 
millones de pesos y se busca mejorar 
la calidad de vida de los estudiantes, 
optimizar el funcionamiento de los 
recintos educativos en base a la in-
corporación de energías renovables, 
la eficiencia energética y el acondi-
cionamiento térmico. 

La iniciativa realiza mejoramientos 
en cuanto a la aislación térmica de las 
salas, el recambio de muros, techum-
bre y pisos, además del recambio de 
ventanas e iluminación. Las escuelas 
beneficiarias de nuestra región fueron 
Juan Antonio Ríos de Canela, Neftalí 
Reyes de Vicuña, el Liceo Domingo 
Ortiz de Rozas de Illapel y la Escuela 
Arturo Pérez Canto de San Marcos, 
de la comuna de Combarbalá, esta 
última mencionada fue la primera 
favorecida con el proyecto. 

En este sentido, en mayo de este 
año comenzaron las reconstrucciones 
en el establecimiento Arturo Pérez 
Canto, las cuales fueron realizadas 
progresivamente delimitando los es-
pacios y separando los ambientes 
dentro del establecimiento que serían 
modificados, debido a que la escuela 
debía continuar impartiendo las clases 
en las salas que no estuvieran siendo 
reconstruidas. 

Esta situación con el paso de los 
meses comenzó a provocar moles-
tia y preocupación en un grupo de 
apoderados, debido a que la empresa 
constructora trabajaba durante la 
jornada escolar, por lo que los alumnos 
debían estudiar con constantes ruidos 
molestos que en algunas ocasiones 
no permitieron escuchar las clases.  

Además, como la cocina de la es-
cuela también se encuentra cerrada 
por los trabajos de reconstrucción, los 
alumnos deben caminar a una sede 
que se encuentra alrededor de 400 
mts para poder recibir sus alimentos.

En este contexto, desde el pasado 
martes 31 de octubre hasta el 9 de 
noviembre la escuela suspendió las 
clases a través de un comunicado, 
estableciendo que las clases debían 
ser recuperadas. Causando una gran 
molestia por parte de los apoderados. 

Al respecto, Jimena Castillo, una 
de las apoderadas molestas por la 
situación, comentó que “no se puede 
estudiar con contaminación acústica 
¿o usted cree que pueda aprender así 

MARTHA HECHERDORSF
Combarbalá 

La Escuela Arturo Pérez Canto se encuentra en la localidad de San Marcos, comuna de 
Combarbalá. 

EL OVALLINO

con todo ese ruido? Yo le creo una 
semana o un mes, pero no desde 
mayo. Son casi seis meses ya”.

“Nosotros de verdad estamos muy 
agradecidos por el proyecto, pero 
no estamos de acuerdo en cómo se 
realizó, no tenemos nada en contra de 

la empresa, al contrario, estamos muy 
agradecidos por el proyecto porque 
va a beneficiar a los niños.  Pero lo 
que nos molestó, fue que hicieron una 
suspensión de clase desde el 31 de 
octubre al 9 de noviembre y que se 
estén recuperando esas clases con 
extensión horaria durante la semana y 
durante los días sábados. Es por eso 
que nosotros estamos disconformes 
en que nadie se preocupe por los niños, 
en la condición que se le entregó la 
educación durante todo el año a los 
niños”, agregó. 

En este contexto hay que destacar 
que los apoderados escribieron una 
carta dirigida a la Superintendencia 
de Educación, para manifestar su 
preocupación. 

OPINIÓN CONTRARIA 
Por otro lado, el Director de la 

Escuela Arturo Pérez Canto, Osvaldo 
Campusano, aseguró no haber recibido 
la carta de reclamo “no he recibido 

ninguna carta, los apoderados se 
saltaron el conducto regular. Este 
proyecto de gran envergadura de 
climatización para todas las salas 
del establecimiento beneficia a los 
miembros de la comunidad escolar 
porque aquí las temperaturas son 
extremas.  Nos hemos ido adaptando 
pero todo ha marchado de acuerdo a 
lo planificado, en este momento los 
niños ya están utilizando las salas,  
en el establecimiento si hay ruido 
porque nos tocaron dos proyectos, 
tenemos ruido en la calle por cons-
trucción de pavimentación y algunos 
ruidos aquí dentro”.

En la misma línea, la presidenta del 
centro de apoderados de la escuela, 
Margarita Carvajal agregó que “no 
avalamos la carta, porque esa carta 
no llegó a manos del centro de padres. 
Cuando se hace una solicitud o un 
reclamo, nosotros seguimos nuestro 
protocolo y como directiva revisamos 
la solicitud y se llama a la comunidad 
educativa que quieran asistir a la 
reunión para ver si se toma o no en 
consideración”

En este sentido, Margarita añadió 
que “me acaba de llegar una soli-
citud de que los apoderados están 
pidiendo una reunión urgente con 
el centro de padres, porque algunos 
apoderados quieren desmentir lo 
que iba en el documento porque 
dicen que ellos firmaron otra car-
ta, ya que lo que reclamaban era el 
tema de la recuperación clases del 
día sábado y no lo todo lo escrito en 
el documento. Entonces ellos dicen 
que fueron engañados con el tema 
de la información que se les entregó. 

Además Margarita enfatizó en que  
“mejorar los espacio, es mejorar la 
educación y nuestros estudiantes 
merecen mejores espacios para avan-
zar en su aprendizaje. Mejorando 
los espacios como las salas de cla-
ses en estos momentos se impacta 
favorablemente en la calidad del 
proceso educativo de nuestros hijos 
y estudiantes porque ya no van a 
sentir frío ni calor. Y los apoderados 
que firmaron esa carta dentro de la 
misma piden una educación digna 
y de calidad y eso es lo que se está 
entregando ahora, mejorando los 
espacios los niños podrán recibir de 
mejor manera su aprendizaje.  

Para finalizar, hay que consignar 
que desde la Seremi de Energía no 
quisieron referirse al tema. Asimismo, 
Diario El Ovallino tomó contacto con 
la Superintendencia de Educación, 
de quienes no se obtuvo respuesta 
hasta el cierre de esta edición.

“NOS HEMOS IDO 
ADAPTANDO PERO TODO HA 
MARCHADO DE ACUERDO A 
LO A LO PLANIFICADO, EN 
ESTE MOMENTO LOS NIÑOS 
YA ESTÁN UTILIZANDO LAS 
SALAS”

OSVALDO CAMPUSANO
DIRECTOR DE LA ESCUELA ARTURO PÉREZ 
CANTO



EL OVALLINO  SÁBADO 18 DE NOVIEMBRE DE 2023CRÓNICA04  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

Inicio de franja electoral da el vamos a la 
campaña de cara al plebiscito constitucional

ELECCIÓN ESTÁ PROGRAMADA PARA EL 17 DE DICIEMBRE

La propuesta de nueva Constitución se puede encontrar en algunos kioskos y también en el 
sitio web del gobierno para que pueda ser revisada. 

CEDIDA

Ayer debutó el espacio de propaganda electoral que se emite 
al mediodía y en la noche por la televisión abierta. Junto 
con esto, los distintos bloques mostraron sus respectivas 
acciones para lograr acercar a los electores a sus ideas. 

Cuando falta un mes exacto para el 
plebiscito constitucional, los canales 
de televisión ya comenzaron a emitir 
la franja electoral. Fue la opción “En 
Contra” la que abrió la primera emisión 
y esta, representa -en su mayoría- a los 
partidos oficialistas.

Por el contrario, la opción “A Favor”, 
que cerró el primer día de emisión, está 
compuesta por el Pacto Ciudadanos a 
Favor de Chile, Partido Social Cristiano, 
Pacto Centro a Favor y el Partido de 
la Gente.

Junto con la franja, también se dio 
inicio a las campañas de los partidos, y 
según explica Vinka Pusich, presidenta 
regional de Renovación Nacional (RN), la 
enfocarán desde un punto de vista más 
ciudadano, similar a lo que hicieron con 
el “rechazo”, en el plebiscito anterior.

“El foco de la campaña va a estar en 
un trabajo coordinado, conjunto, entre 
todos los actores. También queremos 

invitar a organizaciones de la sociedad 
civil, juntas de vecinos, por ejemplo, a 
cualquier grupo humano que esté por 
la posición ‘a favor’, que quiera apo-
yarnos en la difusión del texto, porque 
creemos que el gran problema con esta 
propuesta constitucional, que es muy 
buena, comparado con el texto anterior, 
es la falta de difusión, porque el año 
pasado teníamos a todo el gobierno, 
alcaldes y seremis, haciendo difusión 
del texto”, sostuvo.

La presidenta de RN comentó que “el 
texto, en el fondo, es bueno. Contempla 
derechos que las personas estaban 
exigiendo, como la libertad para elegir 
la educación de los hijos, la vivienda 
adecuada, la seguridad desde la pers-
pectiva de las víctimas de los delitos, 
y también temas que favorecen a las 
mujeres”. 

Por lo pronto, Pusich adelantó que 
harán difusión en ferias, en semáforos, 
banderazos, entregando volantes, y 
también vocerías y conversatorios.

Por su parte, Nicolás Araya, presidente 
regional de la UDI, sostuvo que esperan 
que en este proceso que comienza, los 
ciudadanos se informen para que puedan 
votar mayormente informados. “Sobre 
todo, es importante ir derribando mitos 
o noticias falsas que está instalando 
la izquierda para poder ir haciendo 
una campaña sucia y convenciendo 
a la gente desde el punto de vista del 
miedo”, argumentó.  

“Lo que nosotros queremos es que 
esta Constitución se apruebe para 
poder retornar a la estabilidad del país, 
al crecimiento económico, la mayor 
cantidad de empleos para que Chile 
vuelva a crecer”, puntualizó.

VISIÓN DESDE EL OFICIALISMO
Por su parte, Jorge Godoy, presidente 

regional de Revolución Democrática 
(RD), afirmó que buscan enfocar la 
campaña apelando al sentido común. 
“Eso significa hablar de lo riesgoso que 
sería aprobar un texto como el que será 
plebiscitado”, explicó.

En esa línea, señaló que estarán dan-
do apoyo principalmente a las voces 
ciudadanas que ven un proyecto de 
Constitución que divide al país. Según 
dice, “esto pone en riesgo los avances 
civilizatorios en los que hemos avanzado 
como sociedad durante las últimas 
décadas para identificar a todas las 
personas como sujetos de derechos”. 

“Haremos una campaña que convoque 
a la ciudadanía a encontrarse con la 
idea de construir acuerdos para un Chile 
del siglo XXI y no uno que nos lleve al 
pasado y que busca proteger intereses 
de algunos por sobre otros”, recalcó.

En esa línea, Juan Fuentes, presidente 
regional del partido Comunes, esgrimió 
que se manifestarán de forma clara “en 

contra” de la propuesta constitucional 
que se va a plebiscitar el 17 de diciembre.

“Esta propuesta no cumple con las 
expectativas de responder a la diversidad 
que tiene Chile y nuestra región, como 
tampoco en dar respuesta a las demandas 
y necesidades sociales expresadas en 
las últimas décadas”, aseveró.

Además, comentó que “los sectores 
conservadores amoldaron el texto a su 
particular visión sectaria y reducida, 
acompañada de una profundización 
de las lógicas mercantiles, que sólo 
benefician a una minoría del país”.

“Esta propuesta profundiza el Estado 
subsidiario, el cual protege y eterniza a 
las AFP e Isapres, y en la misma restringe 
los derechos sindicales, perpetúa la 
educación y salud de mercado, además 
de restringir el acceso a la vivienda”, 
añadió.

En tanto, Patricio Solís, presidente 
regional de la Democracia Cristiana 
(DC), partido que también apoya el “en 
contra” a la propuesta, dio a conocer que 
en estos momentos están en proceso 
de instalación del comando regional y 
de los comunales. “Con esto buscamos 
salir a conversar con la ciudadanía y 
establecer espacios de diálogo. Nos 
parece relevante dar cuenta que hay 
un Chile de los acuerdos y donde se 
puede construir de manera conjunta, 
para tener una mirada del país que se 
hace desde el diálogo y no del conflicto, 
como lo han planteado los extremos en 
estos procesos constituyentes”. 

“Lo principal es el contacto con la 
ciudadanía, un trabajo directo con ellos 
para poder informar y dar a conocer el 
por qué este texto constitucional que 
se está sometiendo a plebiscito es un 
retroceso respecto a la Carta Magna 
que está vigente y no un avance, que 
era lo que esperábamos”, concluyó. 
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Trabajadores del Patrimonio entregan 
edificio de la seremi de las Culturas

LUEGO DE UNA TOMA DE TRES DÍAS

Durante tres días los trabajadores del Patrimonio, que incluye a las bibliotecas y los museos, mantuvieron una toma en las dependencias de 
la seremi de las Culturas. 

LAUTARO CARMONA

En medio de un paro que se extiende ya por más de 20 días, 
funcionarios del Servicio del Patrimonio decidieron bajar la 
ocupación de las dependencias de dicha repartición del Estado. 
En tanto, Educación y el SENAME también se encuentran con 
paralización de labores por mejores condiciones de trabajo. 

Mientras se discute la Ley de 
Presupuesto para el año 2024 en 
el Congreso, distintos servicios pú-
blicos que se encuentran en paro han 
entregado sus respectivos petitorios, 
buscando mejoras laborales y con-
diciones más óptimas para poder 
desarrollar su trabajo. 

En ese contexto, los trabajadores del 
Servicio del Patrimonio, organismo 
que administra los museos y biblio-
tecas, llevan adelante un paro que 
ya se extiende por 23 días. Incluso  
en la zona tenían tomado el edificio 
de la Secretaría Regional Ministerial 
de Culturas, pero luego de tres días, 
decidieron bajar la ocupación, entre-
gando las dependencias sin daños ni 
afectaciones. 

Isabel Cortés, dirigente nacional de 
ANFU Patrimonio, aseguró que “es-
tamos convencidos que la lucha se 
tiene que ganar en la calle con fuerza 
y con convicción. Quiero agradecer de 
manera especial a cada uno de mis 
compañeros que han estado desde 
los 23 días de movilización que lle-
vamos a nivel nacional, peleando y 
acompañando nuestras demandas 
que son, no de este año solamente”.

En cuanto a la toma del edificio, 
que alcanzó a durar tres días, la di-
rigente sostuvo que “va en una línea 
de poder ir avanzando en resolver la 
situación compleja que todavía el 
Ejecutivo no ha podido destrabar. 
En estos momentos nos preocupa, 
como trabajadores del Patrimonio, 
poder escuchar la discusión en la 
Cámara de Diputados”.

“La política”, agregó, “nuevamente 
nos da una bofetada, y no vamos a 
caer en el juego de la derecha de 
poner en jaque materias de Derechos 
Humanos y no poner en la mesa temas 
de condiciones laborales urgentes a 
resolver”, recalcó.

A su vez, la dirigente explicó que 
el ejercicio del presupuesto de su 
sector no está cerrado, pues “nos 
queda un camino más y, por lo mismo, 
somos conscientes que debemos 
poner nuestras energías y fuerzas en 
Valparaíso y en el Congreso, porque 
allá vamos a exigir dignidad, respeto 
y que se resuelvan las condiciones 
de los trabajadores del Patrimonio”.

EDUCACIÓN EN PARO INDEFINIDO
En paralelo, los funcionarios de la 

seremi de Educación iniciaron un 
paro indefinido cuya adhesión llega 
al 90% en la región y a nivel nacional. 

Al respecto, Soledad Castillo, presi-
denta de la Asociación de Funcionarios 
del Ministerio de Educación (ANDIME), 
sostuvo que durante la semana pa-
sada hicieron una movilización de 
advertencia para que las autorida-
des pudieran entregan respuestas 
concretas respecto de lo que están 
solicitando, cosa que no ocurrió.

 “Es algo que se ha venido traba-
jando en las mesas con el ministro 

anterior y con el actual, en donde las 
respuestas no han sido beneficiosas 
para los trabajadores”, complementó.

En ese sentido, desde el gremio 
tienen, al menos, tres demandas 
concretas, siendo algunas de ellas 
el traspaso de auxiliares al escalafón 
administrativo, disminuir la brecha 
salarial de más de 100 trabajadores, 
estableciendo un mínimo de ingre-
sos de $650 mil pesos y realizar 
un concurso de promoción para que 
la dotación pueda usar los cupos 
titulares.

Por otro lado, también tienen de-
mandas locales, entre las que des-
taca la rehabilitación del edificio 
de la Secreduc, cuyo primer piso se 
mantiene cerrado, tras haber sido 
incendiado en medio del estallido 
social, en noviembre de 2019.

Además, la dirigente apuntó a que 
es relevante la gestión. “Esto, ya que 
tenemos un escaso diálogo con la 
autoridad regional, incluso diría que es 
nulo, ya que no funciona una instancia 
institucional para las mejoras de los 
trabajadores, pues la mesa de buenas 
prácticas laborales está interrumpida 
por la falta de compromisos y las 

respuestas concretas por la seremi 
de Educación”, dijo.

LA ANEF ATENTA 
Por su parte, Patricio López, presi-

dente regional de la ANEF, comentó 
que “se están discutiendo las líneas 
de presupuesto de cada uno de los 
servicios. Entonces, ocurre que en 
varios de ellos, como Patrimonio 
que están en paro, o en Educación, 
se están dando a raíz de compro-
misos que adquirió la autoridad, 
tanto para las promociones como 
para el cambio de estamento de los 
funcionarios públicos de auxiliares 
a administrativos”.

Pero si dichas partidas no son apro-
badas conforme a lo que ocurre en 
cada servicio, asegura, “es imposible 
que se cumplan, porque no se les 
está otorgando más recursos y se 
no se estaría cumpliendo lo que se 
había acordado con las autoridades”, 
puntualizó.

Respecto a la situación del SENAME, 
López explicó que su situación es 
distinta. 

“Este servicio se termina el 13 de 
enero, y a pesar que estamos a dos 
meses de que eso ocurra, no sabe-
mos la dotación del nuevo servicio. 
Es decir, no tenemos conocimiento 
si los funcionarios van a pasar a la 
nueva institucionalidad y sus con-
diciones”, explicó. 

“Hay una incertidumbre total y 
por eso los trabajadores se están 
movilizando”, subrayó.

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

SI LAS PARTIDAS NO SON 
APROBADAS CONFORME A 
LO QUE OCURRE EN CADA 
SERVICIO, ES IMPOSIBLE 
QUE SE CUMPLAN 
COMPROMISOS, PORQUE NO 
SE LES ESTÁN DANDO MÁS 
RECURSOS” 
PATRICIO LÓPEZ
PRESIDENTE REGIONAL DE LA ANEF 
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REMATE

1er Juzgado Letras La Serena rematará 28 noviembre 2023, 
10:00 horas, inmuebles denominados Lote Nro A-1-10 
resultante de la división Lote A 1 del resto predio común 
denominado Punitaqui, ubicado comuna  Punitaqui, inscrito 
fojas 342 N° 309 Registro Propiedad Conservador Bienes 
Raíces Ovalle año 2013, Rol de avalúos 73-10 Punitaqui, y 
Lote Nro A-1-9 resultante de la división Lote A 1 del resto 
predio comuna denominado Punitaqui, ubicado comuna 
Punitaqui, inscrito fojas 341 vuelta N° 308 Registro Propie-
dad Conservador Bienes Raíces Ovalle año 2013, Rol de 
avalúos 73-9 Punitaqui. Mínimo posturas Lote N° A-1-10: 
$151.644.120.- y Lote N° A-1-9: $118.674.000.- Interesa-
dos en remate deberán acompañar vale vista a la orden del 
Tribunal por al menos 10 % mínimo fijado para subasta, esto 
es $15.164.412 por Lote A-1-10 y $11.867.400 por Lote 
A-1-9. Demás antecedentes obran en causa “Agrocomercial 
Polanco con Rojas”, rol C-1866-2019, del citado tribunal. La 
Serena, 21-10-2023. 

NATALIA TAPIA ARAYA,
SECRETARIA (S).- 

EXTRACTO REMATE

Carold Mitzi Worner Tapia
Secretario

Segundo Juzgado civil de Talcahuano, ubicado en Colon 
1115, 5º piso, Talcahuano, rematará el día 06 de diciembre 
de 2023, bajo modalidad Zoom, a las 11:30 horas, casa y 
sitio ubicada en pasaje Luis Armando Molina Cisternas N° 
3.165 del Conjunto Residencial Puerta del Sol III, Segunda 
Etapa, que según sus títulos corresponde al sitio número Uno 
de la Manzana Dieciocho del Conjunto Residencial “PUERTA 
DEL SOL III, Segunda Etapa”, ciudad de Ovalle, Comuna de 
Ovalle, Provincia de Limarí, Cuarta Región. El bien inmueble se 
encuentra inscrito actualmente a nombre de don SEBASTIÁN 
IGNACIO GALLEGUILLOS ALFARO, a fojas 1916, número 
1213 del Registro de Propiedad del año 2019 del Conservador 
de Bienes Raíces de Ovalle. El mínimo para comenzar las 
posturas será la suma de $36.896.390. Para tener derecho 
a hacer posturas en la subasta, los interesados en participar 
deberán tener clave única del Estado y rendir la garantía, 
por la cantidad correspondiente al 10% del precio mínimo 
fijado para la subasta, mediante depósito Judicial a través 
del sistema de “CUPÓN DE PAGO” del Banco estado, obtenido 
desde el Portal www.pjud.cl, opción que asignará los fondos a 
la causa y a la cuenta corriente del Tribunal 
N°52.700.066.002. El comprobante de depósito deberá 
subirse a la página del poder judicial www.pjud.cl menú 
“oficina judicial virtual, submenú “VER REMATES”. Para 
postular, debe pinchar la lupa del remate seleccionado se 
visualizará la opción “Postular “, debiendo completar el 
formulario que se desplegará e indicar datos de la garantía y 
comprobante como documento, además de sus datos 
personales. Una vez hecho esto, podrá revisar el remate desde 
la bandeja “Remates”. Mis remates, pudiendo verificar la 
información que aparecerá en estado “ENVIADO”. Una vez 
aceptada la postura por el tribunal, el remate se hará visible en 
la bandeja “Mis remates” y podrá participar de éste. En el caso 
que se rechace la postura, podrá ver el motivo y hacer nueva 
postura, si así lo estimare, subsanando la observación realizada 
y repitiendo los pasos indicados anteriormente. Todo esto 
debe realizarlo solo hasta las 14:00 horas del día hábil anterior 
a la fecha fijada para el remate. Las garantías serán restituidas 
a quien no se adjudique el bien que se va a subastar, por medio 
de cheque nominativo. Por la razón señalada precedentemente 
y a fin de coordinar la realización de la audiencia de remate y/o 
comunicación urgente, las partes deben señalar correo 
electrónico y teléfono de contacto, haciendo presente que el 
correo electrónico del Tribunal es el siguiente: 
jc2_talcahuano@pjud.cl. La subasta se llevará a efecto en 
forma telemática por videoconferencia vía plataforma ZOOM. 
Para tal efecto deberá unirse a dicha a reunión zoom: 
https://zoom.us/j/96516588618 // ID de reunión: 965 
1658 8618, para lo cual se requiere de un computador o 
teléfono, en ambos casos, con cámara, micrófono y audio del 
mismo equipo y conexión a internet, siendo carga de las 
partes y postores el tener los elementos o tecnológicos y de 
conexión. Demás antecedentes en bases de remate aprobadas y 
en los autos Rol C-330-2022, Caratulado “Cooperativa de 
ahorro y crédito oriente limitada con Galleguillos Alfaro, 
Sebastián Ignacio”, Juicio ejecutivo. Secretaria.- 

Aprueban más de $700 millones para dos buses 
eléctricos en la comuna de Monte Patria 

EN EL CONSEJO REGIONAL 

Los buses eléctricos son una alternativa de traslado amigable con el medio ambiente. CEDIDA

Este es un gran avance 
en materia de desarrollo 
sostenible en la comuna y  
servirá para el traslado de 
estudiantes del territorio. 

El Consejo Regional de Coquimbo 
aprobó el presupuesto presentado 
por el GORE para un proyecto que 
permitirá la compra de dos buses 
eléctricos que se dispondrán para 
el traslado de estudiantes del sis-
tema de educación municipal en 
Monte Patria, así como también 
de educación superior vespertina. 

Este proyecto, gestionado en tiem-
po récord desde la Secretaría de 

Planificación Comunal (SECPLAN), 
tendrán un costo superior a 700 
millones de pesos y ayudará a que 
decenas de estudiantes puedan 
asegurar su traslado desde puntos 
alejados a sus establecimientos 
educacionales. 

El director del Departamento de 
Educación de Monte Patria, Jaime 
Castillo Boilet, se refirió a este gran 
proyecto. “Estos dos buses vienen 
de alguna manera a alivianar el 
gasto anual estimado que tenemos 
nosotros para el traslado de los 
estudiantes de nuestra comuna”, 

indicó. 
Los beneficios de los buses eléc-

tricos son varios, entre los que se 
destaca la reducción de contami-
nación acústica, un ahorro en cerca 
del 70% a largo plazo, ciclo de 
vida más largo y requieren menos 
mantenimiento. 

En este sentido, la visión del alcal-
de Cristian Herrera Peña es que se 
está avanzando en dos caminos que 
convergen y que son de importancia 
para los habitantes del territorio. “Por 
un lado, es tener transporte para los 
estudiantes de localidades aisladas. 
Y por el otro, es tener movilización 
para los estudiantes que realizan sus 
estudios en horario vespertino en 
Ovalle, porque antes que nosotros 
llegáramos, no existía la posibilidad 
que montepatrinos y montepatrinas 
que desearan estudiar o trabajar en 
Ovalle pudieran devolverse después 
de las 19 horas”, indicó. 

Bajo esa misma línea, el jefe co-
munal agregó que “estamos muy 
agradecidos de la gobernadora que 
puso en tabla el proyecto, a su 
equipo técnico que le revisó y que 
le dio la venia técnica. También 
agradecemos al Consejo Regional 
por sus votos favorables. Además 
quiero agradecer a mi tremendo 
equipo de funcionarios municipales 
que levantaron la iniciativa”.

Otro de los aspectos claves de esta 
iniciativa es el cuidado del medio 
ambiente, puesto que al ser alimen-
tados con electricidad contribuirá 
a la reducción de emisión de gases 
de efecto invernadero en la zona.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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PROPIEDADES

ARRIENDO

se arrienda Galpon 500 mts2, 
sector Copec Costanera +569 
85336599

VENTA CASAS

se vende casa sector Centro 
Independencia a media cuadra 
de Ariztia, pasaje Buen Pas-
tor, 2 pisos, 6 dormitorios, 3 

baños, living, comedor, cocina, 
estacinamiento para 2 vehi-
culos, construicción nueva $ 
140.000.000 +569 85336599

OCUPACIONES

REQUIERO CONTRATAR

Necesito peluquero (a) con 
experiencia, colorista, llamar 
a +56 9 98838015

Corporación Educacional 
Topan requiere contratar: 1 
Educadora Diferencial, espe-
cialista en Lenguaje titulada, 
año completo. 1 Educadora 
Diferencial, especialista en 
Lenguaje titulada, reemplazo. 
1 Fonoaudióloga, año completo. 
1 Asistente de Aula, reempla-
zo. Enviar C.V. a:  F: santalui-
saed12@gmail.com

Este sábado se vivirá emocionante 
velada de boxeo 

EVENTO GRATUITO ORGANIZADO POR EL CLUB OVALLE BOX 

En la Alameda de Ovalle se instalará el ring para vivir una nueva velada de boxeo. CEDIDA

A partir de las 19:00 horas 
comenzarán los combates 
en el sector de la Alameda, 
con participación de púgiles 
de Ovalle, La Serena y 
Coquimbo. Además, habrá 
una presentación artística 
del cantante local León 
Manuel. 

Uno de los deportes más populares 
del Limarí es el boxeo, tradición que 
desde el club Ovalle Box esperan 
mantener con una nueva velada de 
combates, la cual se desarrollará este 
sábado 18 de noviembre, a partir de 
las 19:00 hrs.  

En temporadas anteriores, eventos 
como este se habían concentrado en 
la plaza de armas, o en la bombonera 
si nos remontamos hacia más atrás; 
pero en esta ocasión el ring se instalará 
en la Alameda. 

Así lo explica el entrenador del Ovalle 
Box, Raúl Romero, quien es uno de los 
gestores del evento, “tendremos un 
total de siete peleas. En un principio 
teníamos 10, pero el campeonato 

nacional será este lunes 20, entonces 
no podíamos exponer a esos púgiles 
a ir ‘machucados’ a un nacional. Este 
sábado iniciaremos con combates de 
categoría cadetes, que son debutantes 
de 13 a 14 años, para luego continuar 
con los juveniles y adultos. El evento 
estará bien entretenido, es primera 
vez que realizamos una velada de 
boxeo en la Alameda”, indicó. 

Para finalizar la jornada, la pelea 
estelar estará protagonizada por el 
ovallino Juan Castillo, quien viene de 

obtener el tercer lugar en el campeo-
nato nacional juvenil.

Además de los anfitriones, también 
se contará con la presencia de boxea-
dores del Club Piratas de Coquimbo 
y Club La Serena, quienes junto a 
Ovalle Box conforman la asociación 
regional de boxeo. 

SHOW ARTÍSTICO 
Cabe destacar que la jornada no solo 

contará con deporte, sino también 

con una presentación artística del 
cantante local León Manuel, “él es 
un cantante emergente y también 
es alumno de Ovalle Box, es uno de 
los que irá al nacional de este lunes 
20 de noviembre. Él en el ‘breack’ 
cantará sus temas inéditos”, indicó 
Raúl Romero. 

Cabe destacar que el evento cuenta 
con el apoyo de la Municipalidad de 
Ovalle, y es totalmente gratuito. 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

“ESTE SÁBADO INICIAREMOS 
CON COMBATES DE 
CATEGORÍA CADETES, 
QUE SON DEBUTANTES 
DE 13 A 14 AÑOS, PARA 
LUEGO CONTINUAR CON 
LOS JUVENILES. EL 
EVENTO ESTARÁ BIEN 
ENTRETENIDO, ES PRIMERA 
VEZ QUE REALIZAMOS UNA 
VELADA DE BOXEO EN LA 
ALAMEDA”
RAÚL ROMERO
ENTRENADOR DE OVALLE BOX Y ORGANIZA-
DOR DEL EVENTO 
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JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA

Una triste noche vivió la 
Selección Chilena de Fútbol ante 
Paraguay, por la quinta fecha de 
las clasificatorias al Mundial de 
Norteamérica 2026.

El cuadro nacional tuvo la inicia-
tiva del juego y la mayor posesión 
del balón durante el compromiso, 
pero con escasa profundidad al 
momento de arrimarse a la por-
tería guaraní.

Chile fue un equipo dema-
siado predecible, con un ritmo 
cansino y poco espacio a la 
sorpresa, con jugadores que 
casi siempre estaban estáticos 
y atolondrados tras el balón, 
denotando un desorden táctico 
en el terreno de juego.

Pareciera ser que habrá que 
acostumbrarse a este perío-
do de “vacas flacas”, pues 
se ve que la nueva camada 
de jugadores no va a dar los 
mismos frutos que la llamada 
“Generación Dorada”, que ahora 
vive sus últimos momentos.

Es difícil de creer, pero “La 
Roja” debe haber tenido un 
solo remate al arco en todo 
el partido, cuando Pulgar ele-
vó de buena posición y casi 

sorprende al meta Coronel. 
Esa es una de las debilidades 
más manifiestas, no solo de 
esta selección, sino del fútbol 
chileno en general, ya que 
el jugador criollo parece que 
quisiera llegar con la pelota al 
arco y no se anima a gatillar, 
como sí lo hacen jugadores 
de otras latitudes.

En contrapartida, el cuadro 
rojo no pasó mayores zozobras 
atrás, gracias a la categoría de 
Gary Medel y a que Paraguay 
tampoco se esmeró demasiado 
en la faceta ofensiva, menos 
aún tras la expulsión de uno 
de sus hombres, cuando ya 
finalizaba la primera mitad. 
Resultado: un pobre partido 
y mucha desilusión entre los 

aficionados.
Si las cosas mejorarán con 

el cambio de técnico, es algo 
difícil de predecir. La salida de 
Eduardo Berizzo probablemen-
te servirá para descomprimir 
en algo el ambiente, pero si no 
se ataca el problema de fondo, 
que tiene que ver con recuperar 
una identidad futbolística, que 
se había labrado durante los 
procesos de Marcelo Bielsa 
y Jorge Sampaoli, será di-
fícil volver a ver a un equipo 
ganador, con personalidad y 
convicción en lo que hace en 
la cancha.

Si a lo anterior se suma una 
generación menos prodigio-
sa, el resultado es un Chile 
más discreto, al que le cuesta 

desnivelar contra sus rivales 
y al que el fútbol no le fluye 
al nivel de aquella escuadra 
que se acostumbró a pelear de 
igual a igual en todas partes.

En el país siempre ha habido 
talentos futbolísticos, pero hay 
que saber cultivarlos. Además, 
el entrenador que llegue ten-
drá la misión de ordenar el 
equipo en el terreno de juego, 
ya que a ratos la escuadra de 
Berizzo parecía un cúmulo de 
voluntades desordenadas en 
pos de una victoria que casi 
nunca llegó.

En suma, un lamentable final 
para un proceso que nunca 
convenció a nadie y que ter-
minó cayendo por su propio 
peso. 

“Vacas flacas”

Club Deportivo y Social Limarí 
destaca en clausura de patín carrera

SE REITERA LLAMADO A UNA MEJOR INFRAESTRUCTURA LOCAL

Las ovallinas Maite Torrejón, Maite Muñoz y Paula Muñoz contentas con sus medallas obtenidas 
en el campeonato nacional. 

EL OVALLINO

En el patinódromo del Parque 
O’Higgins se congregaron 
más de 500 patinadores de 
todo el país para cerrar la 
competencia nacional de 
este 2023. En la ocasión, la 
delegación limarina logró 
posicionarse en un total 
de cinco podios, gracias a 
las buenas presentaciones 
de Maite Torrejón Vega y 
las hermanas Maite y Paula 
Muñoz Huerta.

El Club Deportivo y Social Limarí 
ha realizado grandes esfuerzos para 
potenciar el patín carrera en Ovalle, 
a pesar de no contar con la infraes-
tructura adecuada en la comuna para 
sus entrenamientos. 

Pese a este factor adverso, las y los 
patinadores ovallinos han logrado po-
sitivos resultados en la Liga Regional, 
pero también en las competencias 
nacionales que se realizan en el pa-
tinódromo del Parque O’Higgins. 

El pasado fin de semana del 11 y 12 
de octubre se llevó a cabo el nacional 
de clausura, con la participación de 
545 deportistas de todo el país, entre 
ellos, 20 jóvenes del Club Deportivo 
y Social Limarí. 

La presentación limarina fue des-
tacada, partiendo por la juvenil Paula 
Muñoz Huerta, quien -pese a no estar 
100% recuperada de su lesión- logró un 
meritorio cuarto y quinto lugar, en los 
200 y 1.000 metros respectivamente. 

En la categoría Quinta Damas, Maite 
Muñoz Huerta ganó los 200 metros 
y obtuvo cuarto lugar en los 500, 
mientras su amiga Maite Torrejón Vega 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

llegó en quinto lugar en la prueba de 
velocidad de 200 metros.

POSITIVO BALANCE 
El entrenador del Club Deportivo y 

Social Limarí, Juan Carlos Ahumada, 
valora lo obtenido en este campeo-
nato nacional, no solo por quienes 
consiguieron subirse al podio, sino 
también por la experiencia adquirida 
por todos los deportistas. 

“Ha culminado una temporada de 

patín carrera. En lo personal termina 
un ciclo de cinco años, este ciclo 
de un quinquenio, atravesado por 
un año y medio de pandemia que 
nos perjudicó en lo deportivo, cuyos 
efectos de encierro trae otros efectos 
colaterales. Si evaluamos el nacional 
de Clausura, se cumplieron las ex-
pectativas, se lograron 5 podium y 
medallas, se mejoraron las marcas de 
otras deportistas, otras debutaron e 
hicieron la experiencia. La delegación 
superó las 50 personas, 20 depor-

tistas más la compañía de padres y 
madres. Es un balance positivo de la 
fecha”, indicó. 

En ese sentido, hay que destacar que 
un total de 12 deportistas limarinas 
ascenderán a la categoría “intermedia” 
el próximo año. 

A LA ESPERA DE COMPROMISOS 
Para finalizar, desde el Club Deportivo 

y Social Limarí reiteran su llamado a 
las autoridades para generar mejores 
infraestructuras deportivas en la 
comuna, para de esa forma, seguir 
potenciando el deporte en los jóvenes.

“El 29 de diciembre de 2021 en 
audiencia con el alcalde presentamos 
formalmente la petición de un patinó-
dromo para la comunidad ovallina, la 
idea fue felicitada y con el compromiso 
de elaborar un plano y proyecto, que 
no existió avance. A principios de año 
a esta nueva administración volvimos 
a insistir, en reunión de audiencia de 
la Municipalidad de Ovalle. El com-
promiso de formar  una comisión,  
encabezada por el jefe de Secplan y 
los dirigentes del patín. Hasta esta 
fecha, pese a la insistencia, no se 
realizó ninguna reunión. Colocamos 
a disposición del proyecto el terreno 
comodato de nuestro club, solo se 
midió. Por tanto desconozco si existe 
avance en el tema patinódromo. Se 
cumplió este ciclo, traté de colaborar 
al máximo, promover una disciplina 
llena de valores. Pese a todas las ad-
versidades cumplimos los objetivos. 
El tiempo aclara todo, esta no será 
la excepción”, indicó Ahumada, quien 
además de entrenador es presidente 
del Club Deportivo y Social Limarí. 


